



## Compte Rendu Réunion Réseau Parentalité du 18 mai 2017 2017

### Ordre du jour :

- Articulation du réseau avec la maison J.J. Rousseau
- Animation du Réseau lunellois
- JD et schéma départemental
- Visite de la Maison J.J. Rousseau

|  |  |  |
|--|--|--|
| <p><b>Date : 18 mai 2017 à l'espace Castel à Lunel</b></p> | <p><b>Participants :</b> <i>Cathy Février centre socio-culturel Marsillargues, Sylvie Schaeffer Apije, Marie-José Sanchez REP EN, Cécile Girardon Ludothèque, Isabelle Bérat La Famille Autrement, Allexandre Keller MLI, Claudine Lafont Racines et Devenir, France-Anne Muller Ligue de l'enseignement, Claude Pourcel Caf, Mabel Agurto-Méjia ADT CAF, Pierre Chenelot EPE, Damien Brunel APS 34.</i></p> | <p><b>Animateurs : Yvette REGNIER Régis GARCIA</b></p> <p><b>Rapporteur : Marie-Jo Sanchez et Yvette Régnier</b></p> |
| <p><b>Excusés :</b></p>                                    | <p><b>Isabelle Théron le Baobab, Michaël Pulci Délégué du Préfet</b></p>   |  |

| Thèmes   | Débats / Échanges / Propositions / Décisions  |
|--|---|
| <p><b>Articulation du réseau avec la Maison J.J. Rousseau (MJJR)</b></p> | <p>La question est évoquée car se pose le problème des subventions accordées par la Ville aux associations qui travaillent sur la parentalité : pourrait-elle les réduire ou les supprimer en imaginant que la MJJR va prendre « en charge » ce qui concerne la parentalité ? Laurent Berthelot, directeur de la Maison Rousseau, rappelle que la MJJR est là pour soutenir, valoriser et promouvoir les actions des partenaires du Réseau. Elle s'efforcera ensuite de combler les manques</p> |

|                            |  |
|----------------------------|--|
| <p><b>Propositions</b></p> | <p>si certaines demandes ne sont pas couvertes. Mais elle n'a ni le projet ni la capacité à remplacer les actions déjà existantes portées par d'autres structures.</p> <p>Par ailleurs, la MJJR serait également impactée si des actions disparaissaient puisqu'elle s'appuie sur les partenaires et les personnes qualifiées en fonction des besoins exprimés pour orienter les parents.</p> <p>Il est rappelé également que la Maison Rousseau et le Réseau Parentalité n'ont pas le même périmètre d'action : l'une sur Lunel uniquement et le Réseau sur tout le lunellois donc le périmètre communauté de communes.</p> <p>Le Réseau qui a toujours eu du mal à intégrer concrètement cette dimension, va devoir travailler à se déployer plus sur la totalité du territoire.</p> <p>D'autant que de nombreux membres du Réseau travaillent sur la Communauté de Communes du Pays de Lunel (CCPL), ce qui redouble la nécessité d'étendre des actions à tout le territoire du Lunellois.</p> <p>Pour impulser cette démarche, il est suggéré de faire des réunions itinérantes et de rencontrer le plus possible les partenaires <b>et les élus</b> des communes pour faire connaître le Réseau et ses objectifs. Une autre piste pour toucher des élus : participer aux bilans CEJ , ALSH ...</p> <p>Le fait que ces réunions deviennent itinérantes ne doit cependant pas décourager les participants d'y venir car la richesse du réseau est sa diversité.</p> <p>Il est noté par certains intervenants qui ont un périmètre circonscrit à Lunel, que leur participation aux réunions hors Lunel dépendra des autorisations de leur hiérarchie.</p> <p>Il faudra veiller à communiquer clairement aux institutions qui libèrent leurs employés pour qu'ils participent au réseau, le sens et l'intérêt collective de cette démarche.</p> <p>La visibilité/lisibilité du réseau</p> <p>Principale piste proposée : la rédaction d'un projet de réseau lunellois avec comme point de départ possible à la réflexion suivante « sommes-nous un Réseau qui porte des actions ou un Réseau qui réfléchit et fait faire les actions par les partenaires, ou les deux ? »</p> <p>La participation à la Semaine de la Parentalité du 25 au 30 septembre et à la JD du 4 octobre seront aussi des moments pour « se faire connaître » (question soulevée à ce propos : durant cette semaine mettra-t-on en valeur l'existant ou créera-t-on des actions spécifiques, ou les deux, là aussi ? Dans ce cas, les actions spécifiques pourraient être portées par le Réseau pour se faire connaître).</p> |
|----------------------------|--|

|  |   |
|--|---|
| <p><b>Animation du réseau lunellois</b></p> <p><b>Schéma départemental</b></p> | <ul style="list-style-type: none"> <li>- Journée organisée par APS 34 en amont de la semaine sur la Parentalité : en construction <ul style="list-style-type: none"> <li>- Rédiger un écrit simple pour présenter le Réseau aux parents, aux élus ...</li> <li>- Trouver un logo pour le Réseau</li> <li>- Participer à la journée des associations et/ou aller sur le marché et/ou à la journée d'APS pour se faire connaître.</li> </ul> </li> </ul> <p>Après la Journée Départementale, Régis Garcia ne sera plus dans la co-animation du réseau lunellois. L'idée d'une animation collective, intercommunale est lancée.</p>  |
| <p><b>Journée Départemental</b></p>  | <p>Le schéma départemental des services aux familles a pour objectif de :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- consolider le partenariat des institutions et acteurs impliqués dans l'accompagnement éducatif, prioriser leurs actions au regard des réalités du département, et en évaluer la portée.</li> <li>- Répondre aux besoins spécifiques des familles, des enfants et des jeunes.</li> <li>- Favoriser la qualité des offres de services.</li> <li>- Soutenir le développement et la valorisation d'actions innovantes.</li> </ul> <p>La CAF de l'Hérault en partenariat avec Parentalité 34 et les référents locaux des réseaux parentalité va élaborer un questionnaire en direction des familles pour identifier leurs attentes et leurs besoins. Un questionnaire sera aussi adressé aux professionnels.</p> <p>Les acteurs du terrain seront sollicités pour aider les familles à remplir ce questionnaire.</p> <p>Pour rappel : la journée départementale se déroulera le 4 octobre 2017 à l'Espace Castel. Parentalité 34 a mis en place un collectif qui réunit parent, professionnel du soutien à la parentalité et enseignants. Les travaux du collectif JD permettent de produire une réflexion à partir du regard de chacun. 4 rencontres ont déjà eu lieu.</p> <p>Ces travaux vont permettre de construire les ateliers.</p> <p>Un des enjeux de cette journée 2017 est de parvenir à faciliter la participation des parents : pour cela les professionnels sont sollicités : il est important que chacun puisse :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>informer les parents qu'il rencontre dans le cadre de son intervention</li> <li>les aider, si nécessaire, à organiser leur déplacement et la garde des enfants dans les centres de loisir de leur localité.</li> </ul> |

|   |  |
|---|--|
| <p><b>Prochaine rencontre le</b><br/><b>Jeudi 6 juillet à 9 h</b><br/><b>salle Valès avenue</b><br/><b>des abrivados</b><br/><b>Lunel</b></p> | <p>Ordre du jour :</p> <ul style="list-style-type: none"><li>- Accueil de Nathalie Bourdel, Educatrice de jeunes enfants qui souhaite se joindre au réseau.</li><li>- Programmation des dates des réunions du réseau pour 2017-2018.</li><li>- Présentation d'une action parentalité dans le cadre des REAAP dans plusieurs villages, par les coordonnateurs et les animatrices du RAM de la CCPL.</li><li>- Volontaires pour la co-animation du réseau.</li></ul> |
|---|--|